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QUANDO A UNIÃO GERA RESULTADOS 

Movimento pela BR 367 

        Em junho de 2012, com proposição do deputado federal Zé 

Silva (SD/MG), foi realizada em Almenara a primeira audiência 

pública em demanda do asfaltamento e conclusões das obras da BR 

367, uma das estradas mais estratégicas para o desenvolvimento 

humano e econômico de todo o Vale do Jequitinhonha. 

        Essas obras se arrastam desde a década de 70 e, desde 

então, as condições precárias da rodovia têm marcado a região com 

tragédias, prejuízos materiais, altos custos da economia e se 

transformado numa barreira para investimentos estruturadores e 

pela qualidade de vida para a população regional. 

        A audiência pública em Almenara mobilizou lideranças 

comunitárias e políticas da região, empresariado, estudantes e 

trabalhadores que, durante toda uma tarde, debateram com técnicos 

e gestores da área rodoviária do Estado e do País as condições e 

possibilidades de retomada das obras na 367. Um dos 

encaminhamentos da audiência, que teve a coordenação e 

mediação do deputado Zé Silva, foi a elaboração da Carta do Vale  

contendo a demanda de algumas intervenções imediatas na estrada 

e que, assegura o deputado, “devem minimizar os piores gargalos 

da rodovia, como as pontes de madeira e a precariedade da 

sinalização, até que se retomem as obras 

de asfaltamento e conclusão da estrada”. 

           Algumas dessas reivindicações elaboradas na audiência 

pública em Almenara estão sendo executados pelos órgãos 

competentes, principalmente pelo DNIT e pelo DER-MG. E isso, 

explica o deputado, “vem ampliando as condições de segurança na 

BR 376”. As pontes de madeira, uma das situações mais críticas da 

367, estão sendo refeitas, algumas recuperadas e outras sendo 

construídas de concreto e ferro; estão em recuperação a sinalização 

da estrada, o que é também um fator de segurança para os usuários; 

e ainda pequenas intervenções em acostamentos e leito da estrada, 

mas que resultam em segurança, limpeza e melhores condições de 

tráfego na 367. 

         Essas intervenções, afirma Zé Silva, são importantes porque, 

apesar de encaminhamentos como a licitação realizada para 

elaboração do projeto executivo da estrada, “isso tudo tem um prazo 

legal a ser cumprido e, enquanto isso, essas intervenções pontuais 

para maior segurança na rodovia são essenciais para as pessoas 

que trafegam e para a economia regional”, explica. Em defesa da 

urgência dessas obras na BR 367, Zé Silva tem ocupado sempre a 

Tribuna da Câmara, mobilizando forças políticas e levando para todo 

o País essa reivindicação do Jequitinhonha. Também junto ao DNIT, 

em Brasília, e no DRE-MG, em Belo Horizonte, o deputado realizou 

diversas reuniões, mostrando a necessidade das obras na 367 para 

superar os impactos humanos, econômicos e sociais que suas 

precárias condições provocam na região. 



CARTA DO VALE 
          A Mesa Redonda realizada em Almenara, no dia 11 de junho de 2012, 

uma audiência pública por Requerimento do deputado Zé Silva aprovado na 

Comissão de Viação e Transportes da Câmara Federal, marcou mais uma etapa 

nos processos da luta política e social do Vale do Jequitinhonha pelo 

asfaltamento e conclusões das obras da rodovia BR 367. 

        É desta forma democrática e solidária, com a participação de lideranças 

comunitárias, empresariais, políticas e sociais, que o Vale do Jequitinhonha vem 

mobilizando toda a sua força e capacidade de articulação para sair vitorioso 

nessa luta pelas conclusões da BR 367, obra de importância estratégica para 

seu desenvolvimento econômico e melhoria da qualidade de vida de seu povo. 

Essa vitória passa pela mobilização social, mas também pela sensibilidade de 

Governos e sua capacidade democrática de atendimento às demandas para 

construção de comunidades sustentáveis. 

        O tempo em que se arrastam as obras da BR 367 colocam à mostra esse 

déficit de democracia dos sucessivos Governos, em seus níveis federal e 

estadual, desde a década de 70. E as mais dramáticas C consequências dessa 

situação são as perdas de vidas humanas pelas condições precárias da rodovia, 

os elevados custos para a economia regional, o isolamento de populações, a 

perda de oportunidades para o desenvolvimento, a degradação da qualidade de 

vida e do meio ambiente, a frustração social pelo desprezo do Poder Público às 

demandas locais mais urgentes e estratégicas para garantia da qualidade de 

vida das pessoas. 

            Entretanto, são auspiciosos os avanços da capacidade de articulação e 

da consciência coletiva do povo do Vale, de que somente a mobilização 

organizada de suas comunidades somará a força necessária para transformar 

essa realidade que estrangula nosso desenvolvimento local e regional. 

É com esse propósito de avanço da mobilização pela BR 367 que a audiência 

pública de Almenara aprovou as seguintes propostas, e que estão sendo 

devidamente encaminhadas: 

 

 Constituição de uma Comissão Regional, composta de 17 membros, dos 

municípios da região e com representantes de Associações 

Microrregionais de Municípios, para acompanhar e fiscalizar a gestão 

pública da BR 367. Esta Comissão demanda junto ao DNIT – 

Departamento Nacional de Infraestrutura Terrestre o reconhecimento de 

instância de controle social para esta obra pública; 

 Propor como solução emergencial a sinalização adequada da BR 367 e a 

substituição das pontes de madeira pelas pontes de ferro, demandando 

inclusive apoio do Exército Brasileiro para essas mudanças; 

 Demandar à Câmara Federal, por meio da Comissão de Viação e 

Transportes, cobrança ao DNIT de um Relatório de todos os recursos 

públicos liberados para construção de asfalto e conservação da BR 367, 

desde o anjo de 1987, especificando montante dos recursos, gastos 

específicos, empreiteiras responsáveis e detalhes técnicos das obras 

realizadas; 

 Realização de uma audiência pública em Brasília, na Câmara Federal, 

com presença de representantes e gestores públicos em áreas de 

Governos afetas às obras da BR 367. 

 

                                      Almenara, junho de 2012 

        Comissão Regional de Fiscalização e Luta pela BR 367 
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EDITAIS DOS LOTES 1 E 2 FORAM 

PUBLICADOS 
Após aprovação da Nova Lei Orçamentária no Congresso 

Nacional em fevereiro deste ano, e os empenhos dos 

recursos ocorridos no mês de março, foram publicados no 

Diário Oficial da União, de ontem (22) e hoje (23), a 

liberação de recursos e contratação da empresa 

responsável pela Elaboração dos Projetos para as Obras 

da BR 367, lotes 1 e 2.  

 

O lote 01, no valor  de R$ 1.740.612,61 (um milhão 

setecentos e quarenta mil seiscentos e doze reais e 

sessenta e um centavos), a vigência é de 22/05/2013 a 

06/06/2014, trecho: Entroncamento BR-259(B) 

(Gouveia)-Subtrecho: Divisa BA/MG (Salto da Divisa) – 

Entroncamento MG-406 (Almenara).;  

 

O lote 02, no valor de R$ 1.893.186,07 (um milhão 

oitocentos e noventa e três mil cento e oitenta e seis 

reais e sete centavos), cuja vigência é de 24/05/2013 a 

18/07/2014, Trecho: Divisa BA/MG (Salto da Divisa) – 

Entroncamento BR-259(B) (Gouveia)-Subtrecho: 

Entroncamento MG-114(A) - Minas Novas. 

A homologação e adjudicação do processo licitatório 

ocorreram no dia (14/01/2013), cujas empresas vencedoras 

foram: Lote 1- CONSOL – ENGENHEIROS 

CONSULTORES e Lote 2- DIREÇÃO CONSULTORIA E 

ENGENHARIA LTDA. Com a desistência da empresa 

vencedora do lote 02, a CONSOL tornou-se responsável 

também pelo segundo lote. 

 

O deputado Zé Silva, que tem compromisso com a região, 

cobra das autoridades competentes providências 

emergenciais, e acompanha de perto todo movimento do 

Ministério dos Transportes e do DNIT em torno da BR 367, 

considera razoável  o prazo dos trâmites de cada fase. 

 

"Embora seja de extrema urgência o início das obras, 

sabemos que não é possível pular etapas. O momento é de 

ânimo para todos que anseiam pelas obras na BR 367. 

Importante agora é  concluir mais esta etapa, e esperar que 

a empresa contratada elabore os projetos dentro dos 

prazos acordados, "conclui. 
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http://www.bandeira.mg.gov.br/detalhe-da-materia/info/situacao-da-ponte-sobre-o-rio-rubim/6745 



http://hojeemdia.com.br/opini%C3%A3o/blogs/opini%C3%A3o-1.363900/o-jequitinhonha-est%C3%A1-mobilizado-pela-br-367-1.336479 

Artigo - 2015 



Discurso em plenário -  2015 



Discurso em plenário -  2015 



Discurso em plenário -  2015 
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Discurso -  2016 

Discurso  proferido em plenário -  2016 



Emenda a LDO -  2017 



www.zesilva.com.br 


